

Récord de inscripciones en el Aula de Mayores, con casi un millar de alumnos

Los estudios para personas con más de 55 años alcanzan una cifra histórica en su vigésimo primera edición con 960 estudiantes

ACTUALIDAD

MARIVI MORILLA

© crónica@diariosur.es

MÁLAGA. «Es como volver al colegio porque recordamos las cosas que aprendimos en aquella época». María Segura es una de los 960 estudiantes que ya han comenzado las clases en el Aula de Mayores de la UMA. Un curso que este año, en su vigésimo primera edición, ha alcanzado una cifra histórica con casi un millar de matriculados, lo que supone un incremento del 4% respecto al curso anterior. Y es que sólo el primer día que se abrió el plazo de matrículas se inscribieron 300 personas.

El número de estudiantes mayores equivale a los alumnos que tienen las facultades de Bellas Artes y Arquitectura juntas, según remarcó la vicerrectora de Extensión Universitaria de la UMA, Chantal Pérez, durante la inauguración del curso, que tuvo lugar el pasado 8 de octubre en el Paraninfo del Campus de El Ejido. «Una matrícula de casi mil personas no la alcanzan todos los centros de esta universidad», remarcó Pérez.

Los estudios, dedicados a personas con más de 55 años, mantienen la misma estructura de años anteriores dividida en dos ciclos. El primero consta de tres cursos anuales en los que se reparten 18 asignaturas (seis por año) y el segundo lo forman 19 cursos de ampliación de conocimientos de duración trimestral, tales como Historia del Arte, Filosofía, Derecho, Economía y Biología. Además se ofertan cursos prácticos de Inglés, Francés, Informática y Salud, y cuidado personal.

La directora de Secretariado de Igualdad de la UMA, Isabel María Morales, agradeció durante el acto a los alumnos el interés mostrado por la ampliación de sus conociemien-



Alumnos del Aula de Mayores durante la inauguración del curso en el Paraninfo. **11 SUR**

tos; también destacó a los profesores, por su implicación y por el cariño que demuestran hacia unos alumnos tan motivados, y a los trabajadores de administración y servicios, por su dedicación y entrega para gestionar una actividad compleja tanto por la oferta como por el volumen de la matrícula. «El recorrido del Aula ha sido muy variado desde que se inauguró en el curso 1994-1995. Pero todo esto no tendría importancia sin el valor huma-

no que tenemos dentro de las aulas. Sin eso no sería posible convertir el sueño del Aula de Mayores en una realidad», manifestó Morales.

Por su parte, la delegada territorial de Igualdad, Salud y Políticas Sociales, Begoña Tundidor, aseguró que ya se ha superado la tendencia de quedarse en casa cuando se alcanzan ciertas edades que hace tiempo se identificaban con la vejez. «Cumplir años no es un obstáculo en el aprendizaje, sino una oportunidad

de lograr un mayor enriquecimiento personal», expresó.

Para finalizar, la vicerrectora de Extensión confesó estar «deseando» cumplir 55 años para formar parte del Aula de Mayores. «A fin de cuentas, la edad es sólo una cifra en el carné de identidad», matizó.

Ampliar conocimientos

A los mayores sí hay algo que les sobra es tiempo libre, pero algunos tienen muy claro que no quieren emplearlo en que-

darse en casa. «En vez de pasar la tarde frente al televisor, vienes a hacer algo diferente y a pasarlo muy bien», afirma Francisca Sierra refiriéndose a las clases, a las que lleva asistiendo desde hace ocho años.

Las hermanas Mari Carmen y María Segura también están matriculadas en estos cursos desde hace cinco años. «Es una forma de actualizar los conocimientos que ya tenemos», explica María. «Además hay un ambiente buenísimo y el profesorado es magnífico, te ayudan en todo», apunta Mari Carmen.

Francisco García también está satisfecho con su etapa de universitario, aunque reconoce que el horario (martes y jueves a partir de las 16.00 horas) no es el más adecuado. «Me obliga a comer muy temprano o a comer deprisa y no me da tiempo a descansar un rato», señala. Pero su interés por tener siempre la mente ocupada y no dejar de aprender ha hecho que este año se vuelva a matricular por cuarto año consecutivo.

'CIUDACT', EN ERASMUS+

El proyecto del grupo de investigación de la UMA 'CiudadAct: empoderamiento del adulto mayor para una ciudadanía activa' ha sido elegido para formar parte del programa europeo de movilidad Erasmus+. «El obje-

tivo es favorecer en nuestro alumnado el estímulo hacia un mayor compromiso a nivel ciudadano», afirma el profesor Jesús Delgado, que lidera el trabajo. La metodología empleada se centra en la formación de formadores, así que los miembros participantes viajarán a diferentes países de la UE (Austria, Alemania, Italia, Polonia, Eslovenia y Grecia) para realizar cursos de diferente temá-

ca de cinco días de duración. El programa 'CiudadAct', subvencionado durante dos años con fondos de la UE, está formado por entidades locales como el Aula de Mayores, el Centro de Profesorado de Antequera y el Ayuntamiento de Paraján, entre otros. «Es el segundo proyecto de España que ha recibido mayor cantidad de dinero y eso significa que ha gustado», concluye el profesor Delgado.

Salud estrena cafetería dos años después de instalarse en Teatinos

11 M. MORILLA

La Facultad de Ciencias de la Salud de la UMA ha arrancado el curso con el estreno de su nueva cafetería después de dos años de demora. Estos estudios se trasladaron a la ampliación de Teatinos en el curso 2013-2014, pero hasta el pasado 1 de octubre el nuevo edificio no contaba con cafetería. La UMA culpó de este retraso a un informe de la asesoría jurídica sobre el procedimiento de licitación que no terminaba de publicarse, según publicó este periódico el pasado curso. Salud, que alberga un total de 1.400 estudiantes entre Enfermería, Fisioterapia, Podología y Terapia Ocupacional y 200 profesores, era el único centro de la UMA que no tenía cafetería. Hasta el curso pasado los alumnos tenían que conformarse con una sala señalizada como cafetería en la que sólo había dos microondas y máquinas de café y aperitivos. Otra opción era ir a la facultad vecina, la de Comercio, pero está a 20 minutos andando y los estudiantes, que no disponían de intervalos de descanso tan amplios.

La UMA imparte tres cursos gratuitos para formar a sus voluntarios

11 ALBA ASENJO

La Oficina del Voluntariado de la Universidad ofrece el Plan de Formación al Voluntariado Universitario, que consiste en tres cursos gratuitos para alumnos que tendrán lugar en el Campus de Teatinos a finales de octubre y principios de noviembre. 'Intervención Social y Voluntariado ante situaciones de Riesgo de Exclusión', 'El Voluntariado ante los Retos del siglo XXI' y 'Ciudadanía e Igualdad de Trato' son los cursos que impartirán asociaciones como CODEPRO, Altamar o Madre Coraje. El plazo de matriculación de los dos primeros termina el 22 de octubre y el del último, el 5 de noviembre. Todos los cursos son de 20 horas presenciales y tienen reconocidos dos créditos ECTS.